

# Model Problem Based Learning Untuk Meningkatkan Hasil Belajar Peserta Didik Di Kelas III

*by Siti Dewi Maharani*

---

**Submission date:** 12-Dec-2022 08:43AM (UTC+0700)

**Submission ID:** 1978466142

**File name:** 25.-1-6.pdf (335.98K)

**Word count:** 2124

**Character count:** 13064

11  
**MODEL PROBLEM BASED LEARNING UNTUK MENINGKATKAN HASIL  
BELAJAR PESERTA DIDIK DI KELAS III**

Nur Aniza<sup>1</sup>, Siti Dewi Maharani<sup>2</sup>, Indra Gandhi<sup>3</sup>  
Program Studi PPG Prajabatan PGSD FKIP Universitas Sriwijaya  
e-mail: [nuraniza.na16@gmail.com](mailto:nuraniza.na16@gmail.com)<sup>1</sup>, [siti\\_dewi\\_maharani@fkip.unsri.ac.id](mailto:siti_dewi_maharani@fkip.unsri.ac.id)<sup>2</sup>,  
[indragandi42@guru.sd.belajar.id](mailto:indragandi42@guru.sd.belajar.id)<sup>3</sup>

24 **abstract**

This study aimed to describe the application of the Problem Based Learning (PBL) model in improving learning outcomes of students on the theme Energy and Its Change in Grade III of SD Negeri 95 Palembang. The method of this study was Classroom Action Research, which consist of planning, implementing, observing, and reflecting. The result showed that there was an increase in learning outcomes of students. It can be seen from the learning completeness of students, start from the 1<sup>st</sup> cycle with a percentage of 52,6%, in the 2<sup>nd</sup> cycle it increased by 68,4%, and in the 3<sup>rd</sup> cycle it increased by 84,2%. Based on these results, it can be concluded that the application of the Problem Based Learning model can improve the learning outcomes of Grade III students of SD Negeri 95 Palembang on the theme of Energy and Its Change.

58  
**Key Words:** Problem Based Learning model, learning outcomes

6  
**Abstrak**

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan penerapan model *Problem Based Learning* (PBL) dalam meningkatkan hasil belajar peserta didik pada tema Energi dan Perubahannya di kelas III SD Negeri 95 Palembang. Metode penelitian ini adalah Penelitian Tindakan Kelas, yang terdiri dari tahap perencanaan, pelaksanaan, observasi, dan refleksi. Hasil penelitian menunjukkan bahwa terdapat peningkatan pada hasil belajar peserta didik. Hal ini dapat dilihat dari ketuntasan belajar peserta didik, mulai dari siklus I dengan persentase sebesar 52,6%, pada siklus II meningkat sebesar 68,4%, dan pada siklus III meningkat sebesar 84,2%. Berdasarkan hasil penelitian tersebut dapat disimpulkan bahwa penerapan model *Problem Based Learning* dapat meningkatkan hasil belajar peserta didik kelas III SD Negeri 95 Palembang pada tema Energi dan Perubahannya.

47  
**Kata Kunci:** model *Problem Based Learning*, hasil belajar

**PENDAHULUAN**

Menurut Ibnu (2013:13), kurikulum 2013 (tematik) merupakan pembelajaran tematik integrative, yaitu suatu pembelajaran yang mengintegrasikan berbagai mata pelajaran ke dalam satu tema sehingga dapat memberikan pengalaman bermakna kepada peserta didik. Fathurrohman (2015:46-47) menyatakan bahwa dalam kurikulum 2013, tahapan pembelajaran dilakukan dengan pendekatan saintifik, yang dimulai dengan observasi dan diakhiri dengan mengomunikasikan. Pembelajaran yang dilakukan boleh menggunakan model pembelajaran apapun, yang terpenting adalah model tersebut merupakan model pembelajaran yang terpusat pada peserta didik.

41  
Berdasarkan hasil observasi dan wawancara yang telah dilakukan di kelas III SD Negeri 95 Palembang, peneliti memperoleh informasi bahwa peserta didik di kelas III B

kurang aktif berpartisipasi dalam pembelajaran dan ada pula yang terlalu aktif tetapi bukan dalam pembelajaran. Proses pembelajaran yang dilaksanakan juga kurang bervariasi, monoton, guru hanya memberikan penjelasan materi dan terkadang langsung memberikan tugas kepada peserta didik, dan jarang menggunakan media pembelajaran. Hal inilah yang menyebabkan kurang tertariknya peserta didik dalam mengikuti proses pembelajaran dengan sungguh-sungguh sehingga berdampak pada rendahnya hasil belajar peserta didik.

Berdasarkan permasalahan di kelas III B tersebut, dibutuhkan suatu model pembelajaran yang dapat menarik perhatian peserta didik dan terlibat langsung dalam proses pembelajaran, seperti memecahkan suatu masalah yang berkaitan dengan kehidupan nyata dengan menggunakan model pembelajaran berbasis masalah atau model *Problem Based Learning* (PBL).

Peneliti memilih model *Problem Based Learning* untuk meningkatkan hasil belajar peserta didik kelas III B SD Negeri 95 Palembang karena memiliki beberapa kelebihan yaitu : (1) melatih peserta didik untuk mendesain suatu penemuan/pemecahan masalah, (2) berpikir dan bertindak kreatif, (3) peserta didik dapat memecahkan masalah yang dihadapi secara realistis, (4) mengidentifikasi dan mengevaluasi hasil pengamatan, (5) menafsirkan dan mengevaluasi hasil pengamatan, (6) merangsang bagi perkembangan kemajuan berpikir peserta didik untuk menyelesaikan suatu permasalahan yang dihadapi dengan tepat, dan (7) dapat membuat pendidikan lebih relevan dengan kehidupan (Sumantri, 2015:46).

Kondisi inilah yang mendorong peneliti untuk meningkatkan hasil belajar peserta didik kelas III B SD Negeri 95 Palembang pada tema energi dan perubahannya dengan menerapkan model *Problem Based Learning* sebagai solusi dari masalah yang dihadapi. Berdasarkan latar belakang di atas, penulis terdorong untuk melaksanakan penelitian yang berjudul "Penerapan Model *Problem Based Learning* untuk Meningkatkan Hasil Belajar Peserta Didik pada Tema Energi dan Perubahannya di Kelas III SD Negeri 95 Palembang".

Rumusan masalah penelitian ini adalah "Bagaimana penerapan model *Problem Based Learning* dapat meningkatkan hasil belajar peserta didik pada tema Energi dan Perubahannya di Kelas III SD Negeri 95 Palembang?". Adapun tujuan dari penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan bagaimana penerapan model *Problem Based Learning* dapat meningkatkan hasil belajar peserta didik pada tema energi dan perubahannya di Kelas III SD Negeri 95 Palembang.

33 Hasil penelitian ini diharapkan memiliki manfaat baik secara teoritis maupun praktis bagi : (1) Peserta didik, dapat memberikan kemudahan dalam memahami materi sehingga dapat meningkatkan hasil belajar; (2) Guru, dapat dijadikan referensi guru dalam menyampaikan pembelajaran yang aktif, menyenangkan, menarik minat peserta didik dan profesional; (3) Kepala sekolah, dapat dijadikan sebagai bahan masukan dalam rangka pengembangan kurikulum sekolah sesuai dengan perubahan perkembangan zaman; (4) Peneliti lain, dapat menambah ilmu dan pengalaman tentang model *Problem Based Learning*; dan (5) Dunia pendidikan dapat dijadikan sebagai bahan pertimbangan dan informasi dalam rangka meningkatkan mutu pendidikan guna mengatasi permasalahan yang ada.

### METODE

Penelitian ini merupakan Penelitian Tindakan Kelas (PTK) yang terdiri dari tahap perencanaan, pelaksanaan, pengamatan, dan refleksi. Penelitian dilaksanakan sebanyak 3 siklus. Subjek penelitian adalah kelas III B SD Negeri 95 Palembang, yang terdiri dari 11 peserta didik laki-laki dan 8 peserta didik perempuan. Penelitian ini dilaksanakan pada semester genap tahun ajaran 2020/2021. Teknik pengumpulan data menggunakan teknik tes dengan menganalisis data pada hasil belajar peserta didik.

Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah teknik tes. Jenis tes yang digunakan adalah tes tertulis, yaitu berupa sejumlah pertanyaan secara tertulis dan bersifat individual, yang terdiri dari 10 soal pilihan ganda. Tes ini diberikan di akhir setiap siklus dan digunakan untuk mengetahui hasil belajar yang telah dicapai peserta didik.

Data yang sudah terkumpul kemudian dianalisis menggunakan penilaian hasil belajar dan penilaian ketuntasan belajar. Penilaian hasil belajar digunakan untuk mengetahui nilai peserta didik secara individu dan didapat dengan menggunakan rumus sebagai berikut.

$$\bar{x} = \frac{\sum x}{\sum N} \text{ (dalam Aqib, dkk, 2016:41)}$$

#### Keterangan:

$\bar{x}$  = Nilai rata-rata

$\sum x$  = Jumlah semua nilai peserta didik

$\sum N$  = Jumlah semua peserta didik

Penilaian ketuntasan belajar digunakan untuk mengetahui persentase klasikal hasil belajar peserta didik secara keseluruhan dengan menggunakan rumus berikut.

$$p = \frac{\sum \text{peserta didik yang tuntas belajar}}{\sum \text{peserta didik}} \times 100 \text{ (dalam Aqib, dkk, 2016:41)}$$

<sup>20</sup>

Keterangan:

p

$\Sigma$  peserta didik yang tuntas belajar

$\Sigma$  peserta didik

= persentase ketuntasan hasil belajar

= jumlah peserta didik yang tuntas belajar

= jumlah peserta didik

## HASIL DAN PEMBAHASAN

Penelitian ini memfokuskan pada penerapan model *Problem Based Learning* untuk meningkatkan hasil belajar peserta didik di kelas III B SD Negeri 95 Palembang pada tema energi dan perubahannya. Berdasarkan pembelajaran dan pengamatan pada siklus I yang telah dilaksanakan oleh peneliti, masih terdapat kelemahan yang harus diperbaiki yaitu sebagai berikut.

- 1) Pengerjaan tugas sebaiknya dilaksanakan saat pembelajaran di *zoom meeting* supaya kegiatan peserta didik dapat diawasi dan diobservasi secara langsung.
- 2) Penyajian hasil tugas yang telah dikerjakan peserta didik sebaiknya disampaikan saat pembelajaran di *zoom meeting* berlangsung supaya dapat diberikan penguatan kepada peserta didik.

Adapun langkah-langkah perbaikan terhadap permasalahan di atas agar proses pembelajaran selanjutnya yaitu pada siklus II berjalan dengan baik dan berhasil adalah sebagai berikut.

- 1) Pengerjaan tugas akan dilaksanakan secara langsung oleh peserta didik saat proses pembelajaran di *zoom meeting* berlangsung.
- 2) Penyajian hasil tugas yang telah dikerjakan peserta didik akan disampaikan saat pembelajaran di *zoom meeting* berlangsung supaya dapat diberikan penguatan kepada peserta didik.

Berdasarkan hasil pengamatan yang dilakukan oleh peneliti pada siklus II oleh peneliti, terdapat beberapa permasalahan yang harus diperbaiki pada siklus II yaitu sebagai berikut.

- 1) Saat kegiatan tanya jawab, peserta didik masih menjawab secara serentak setiap sesi tanya jawab diadakan.
- 2) Saat menyajikan hasil kerja, peserta didik yang mengajukan diri untuk menyampaikan hasil kerja hanya peserta didik itu-itu saja.

Adapun langkah perbaikan untuk proses pembelajaran pada siklus III adalah sebagai berikut.

- 1) Peserta didik yang akan menjawab dipersilahkan untuk mengangkat tangan dan menyebutkan nama terlebih dahulu untuk menjawab supaya tertib.
- 2) Pada saat akan menyajikan hasil kerja, peserta didik yang belum pernah menyajikan hasil kerja ditunjuk atau diminta untuk menyampaikan hasil kerja di hadapan peserta didik lain melalui *zoom meeting*.

Berdasarkan hasil pengamatan yang telah dilakukan oleh peneliti pada siklus III, tampak bahwa pembelajaran dengan penerapan model *Problem Based Learning* telah

berjalan dengan lancar dan efektif. Hal itu dapat dilihat dari hasil belajar peserta didik selama pembelajaran dengan menerapkan model *Problem Based Learning* pada tabel berikut.

**Tabel** Frekuensi Ketuntasan Hasil Belajar Peserta Didik pada Siklus I, II, dan III

Ketuntasan Belajar	Nilai Tes	Jumlah Peserta Didik			Ketuntasan Klasikal (%)		
		Siklus			Siklus		
		I	II	III	I	II	III
Tuntas	≥70	10	13	16	52,6	68,4	84,2
Belum tuntas	<70	9	6	3	47,4	31,6	15,8

Berdasarkan tabel di atas, hasil belajar peserta didik kelas III B SD Negeri 95 Palembang mengalami peningkatan mulai dari siklus I, II, dan III. Pada siklus I diketahui bahwa jumlah peserta didik kelas III B yang mencapai KKM adalah 10 peserta didik dan yang belum mencapai ada 9 peserta didik dengan perolehan persentase klasikal sebesar 52,6%. Hasil belajar peserta didik kelas III B SD Negeri 95 Palembang pada siklus I belum mencapai ketuntasan belajar sesuai yang diharapkan, sehingga perlu dilaksanakan tindakan berikutnya atau dilanjutkan pada siklus II. Pada siklus II terjadi peningkatan dengan persentase klasikal sebesar 68,4% dengan jumlah 13 peserta didik tuntas mencapai KKM dan 6 peserta didik belum mencapai KKM. Dengan demikian siklus II belum mencapai ketuntasan belajar sesuai yang diharapkan dan perlu dilanjutkan pada siklus III. Kemudian pada siklus III terjadi peningkatan sebesar 84,2% dan dikatakan berhasil karena telah mencapai indikator keberhasilan yaitu 80%.

Berdasarkan hasil penelitian di atas, penerapan model *Problem Based Learning* terbukti dapat meningkatkan hasil belajar peserta didik. Sesuai dengan pendapat Rusman yang menyatakan bahwa model *Problem Based Learning* adalah pembelajaran yang menggunakan masalah nyata (autentik) yang tidak terstruktur dan bersifat terbuka sebagai konteks bagi peserta didik untuk mengembangkan keterampilan menyelesaikan masalah dan berpikir kritis serta sekaligus membangun pengetahuan baru (dalam Fathurrohman, 2015:212). Sedangkan Nawawi (dalam Susanto, 2013:5) menyatakan bahwa hasil belajar dapat diartikan sebagai tingkat keberhasilan peserta didik dalam mempelajari materi pelajaran di sekolah yang dinyatakan dalam skor yang diperoleh dari hasil tes mengenai sejumlah materi pelajaran tertentu.

Selaras dengan penelitian terdahulu yang dilakukan oleh Matius Juni Untoro (2018, <https://repository.usd.ac.id/20781/>) dengan judul “Peningkatan Keaktifan dan Hasil Belajar Siswa Kelas III SD Negeri Terbansari 1 pada Pembelajaran Tematik Menggunakan Model Pembelajaran *Problem Based Learning* (PBL)”. Hasil belajar peserta didik secara signifikan meningkat, mulai dari kondisi awal sebesar 30,44%, siklus I 69,56%, dan siklus II menjadi 82,61%.

Melalui penerapan model *Problem Based Learning*, hasil belajar peserta didik dapat meningkat. Hal ini sesuai dengan kelebihan dari model *Problem Based Learning*, yaitu : (1) melatih peserta didik untuk mendesain suatu penemuan/pemecahan masalah, (2) berpikir dan bertindak kreatif, (3) peserta didik dapat memecahkan masalah yang dihadapi secara realistis, (4) mengidentifikasi dan mengevaluasi hasil pengamatan, (5) menafsirkan dan mengevaluasi hasil pengamatan, (6) merangsang bagi perkembangan kemajuan berpikir peserta didik untuk menyelesaikan suatu permasalahan yang dihadapi dengan tepat, dan (7) dapat membuat pendidikan lebih relevan dengan kehidupan (Sumantri, 2015:46).

## SIMPULAN

Berdasarkan latar belakang, hasil penelitian, dan pembahasan pada penelitian di atas dapat disimpulkan bahwa melalui penerapan model *Problem Based Learning* (PBL) dapat meningkatkan hasil belajar peserta didik kelas III B SD Negeri 95 Palembang pada tema energi dan perubahannya. Adapun tahap pelaksanaan (sintaks) model PBL adalah mengorientasikan masalah kepada peserta didik, mengorganisasi peserta didik untuk belajar, membimbing penyelidikan individual maupun kelompok, mengembangkan dan menyajikan hasil, serta menganalisis dan mengevaluasi hasil yang diperoleh. Hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa model *Problem Based Learning* dapat meningkatkan hasil belajar peserta didik kelas III B di SD Negeri 95 Palembang pada tema energi dan perubahannya.

## UCAPAN TERIMA KASIH

Puji syukur penulis haturkan kepada Allah SWT yang telah memberikan rahmat dan hidayahnya sehingga penulis dapat menyelesaikan artikel ini dengan baik. Penulis juga mengucapkan terima kasih kepada ibu, bapak dan keluarga besar yang telah memberikan doa, semangat dan kasih sayang. Terima kasih penulis juga haturkan sedalam-dalamnya kepada dosen pembimbing Ibu Dr. Siti Dewi Maharani, M.Pd. dan guru pamong Bapak Indra Gandhi, S.Pd.SD., M.Pd. yang telah banyak memberikan bimbingan, masukan, doa dan

# Model Problem Based Learning Untuk Meningkatkan Hasil Belajar Peserta Didik Di Kelas III

## ORIGINALITY REPORT

**49%**  
SIMILARITY INDEX

**48%**  
INTERNET SOURCES

**43%**  
PUBLICATIONS

**21%**  
STUDENT PAPERS

## PRIMARY SOURCES

<b>1</b>	<b>Submitted to Universitas Pendidikan Ganesha</b> Student Paper	<b>4%</b>
<b>2</b>	<b><a href="http://jurnal.unimed.ac.id">jurnal.unimed.ac.id</a></b> Internet Source	<b>2%</b>
<b>3</b>	<b><a href="http://ta-monografias-com-pdf-2646572/mostlyreadingya.com/m">http://ta-monografias-com-pdf-2646572/mostlyreadingya.com/m</a></b> Internet Source	<b>2%</b>
<b>4</b>	<b><a href="http://pajar.ejournal.unri.ac.id">pajar.ejournal.unri.ac.id</a></b> Internet Source	<b>2%</b>
<b>5</b>	<b>Submitted to Universitas Muhammadiyah Surakarta</b> Student Paper	<b>2%</b>
<b>6</b>	<b><a href="http://jurnal.fkip.untad.ac.id">jurnal.fkip.untad.ac.id</a></b> Internet Source	<b>2%</b>
<b>7</b>	<b><a href="http://journalstkipgrisitubondo.ac.id">journalstkipgrisitubondo.ac.id</a></b> Internet Source	<b>2%</b>
<b>8</b>	<b><a href="http://download.garuda.kemdikbud.go.id">download.garuda.kemdikbud.go.id</a></b> Internet Source	<b>2%</b>



9	<a href="https://nanopdf.com">nanopdf.com</a> Internet Source	1 %
10	Stefani Enggelina Mangngi, Erfy Melany Lalupanda, Riwa Rambu Hada Enda. "Penerapan Model Pembelajaran Problem Based Learning (PBL) Untuk Meningkatkan Hasil Belajar Peserta Didik Pada Materi Sistem Pencernaan Manusia Kelas VIII A SMP N 6 Wewewa Timur", <i>Diklabio: Jurnal Pendidikan dan Pembelajaran Biologi</i> , 2022 Publication	1 %
11	<a href="http://www.seputarsulut.com">www.seputarsulut.com</a> Internet Source	1 %
12	<a href="http://ojs.uho.ac.id">ojs.uho.ac.id</a> Internet Source	1 %
13	<a href="http://moam.info">moam.info</a> Internet Source	1 %
14	<a href="http://download.garuda.ristekdikti.go.id">download.garuda.ristekdikti.go.id</a> Internet Source	1 %
15	<a href="http://repository.uinsaizu.ac.id">repository.uinsaizu.ac.id</a> Internet Source	1 %
16	Dalety Jelita Hayati, Suparno Suparno. "Efektivitas Buku Cerita Bergambar pada Keberhasilan Toilet Training Anak Usia 3-4 Tahun", <i>Jurnal Obsesi : Jurnal Pendidikan Anak Usia Dini</i> , 2020	1 %

17

Rizky Dwi Tama, Rusdi Rusdi, Syafdi Maizora.  
"PENINGKATAN HASIL BELAJAR MATEMATIKA  
PESERTA DIDIK SMP DENGAN MODEL  
KOPERATIF TIPE GROUP INVESTIGATION",  
Jurnal Penelitian Pembelajaran Matematika  
Sekolah (JP2MS), 2020

Publication

1 %

18

[e-journal.ivet.ac.id](http://e-journal.ivet.ac.id)

Internet Source

1 %

19

Hendra Noviandi, Neviyarni S, Farida F.  
"Pengembangan Desain Pembelajaran Model  
Assure Menggunakan VAK di Sekolah Dasar",  
Jurnal Basicedu, 2020

Publication

1 %

20

[ejurnal.undana.ac.id](http://ejurnal.undana.ac.id)

Internet Source

1 %

21

[ml.scribd.com](http://ml.scribd.com)

Internet Source

1 %

22

[www.jonedu.org](http://www.jonedu.org)

Internet Source

1 %

23

Yulianis Yulianis. "Melalui Pendekatan Saintifik  
Model Pembelajaran Covid-19 untuk  
Meningkatkan Hasil Belajar Peserta Didik  
pada Mata Pelajaran Bahasa Indonesia  
Marteri Teks Pidato Persuasif Metode Luring  
di Kelas IX. 8 SMP Negeri 1 Payakumbuh

1 %

# Semester Ganjil Tahun Pelajaran", Journal on Education, 2022

Publication

24

[www.journal.universitaspahlawan.ac.id](http://www.journal.universitaspahlawan.ac.id)

Internet Source

1 %

25

[etheses.uinmataram.ac.id](http://etheses.uinmataram.ac.id)

Internet Source

1 %

26

[jurnalp4i.com](http://jurnalp4i.com)

Internet Source

1 %

27

Dwi Eny Lestari, Henny Dewi Koeswanti, Tri Sadono. "Penerapan Pembelajaran Daring Model Discovery Learning untuk Meningkatkan Hasil Belajar IPS di Sekolah Dasar", Jurnal Basicedu, 2021

Publication

1 %

28

Ratna Juita. "Peningkatan Penguatan Karakter Dan Hasil Belajar Peserta Didik Pada Tema Energi Dan Perubahannya Melalui Pendekatan Saintifik Model Project Based Learning Metode Pemberian Tugas Di Kelas III SDN 06 Kubang Semester Genap Tahun Pelajaran 2021/2022", THEOREMS (THE jOuRnal of mathEMatics), 2022

Publication

1 %

29

[etd.umy.ac.id](http://etd.umy.ac.id)

Internet Source

1 %

[repo.uinsatu.ac.id](http://repo.uinsatu.ac.id)

30

Internet Source

1 %

31

Abdul Hanan. "PENERAPAN MODEL PEMBELAJARAN KOOPERATIF TIPE MAKE A MATCH UNTUK MENINGKATKAN PROSES DAN HASIL BELAJAR PENDIDIKAN KEWARGANEGARAAN KELAS IV SDN 131/II SKB KECAMATAN BATHIN III KABUPATEN BUNGO", Jurnal Muara Pendidikan, 2020

Publication

1 %

32

Muhamad Syamsul Taufik. "Meningkatkan Teknik Dasar Dribbling Sepakbola Melalui Modifikasi Permainan", MAENPO, 2018

Publication

1 %

33

[eprints.umg.ac.id](http://eprints.umg.ac.id)

Internet Source

1 %

34

[jurnal.fkip.unila.ac.id](http://jurnal.fkip.unila.ac.id)

Internet Source

1 %

35

[ejournal.unesa.ac.id](http://ejournal.unesa.ac.id)

Internet Source

1 %

36

[journal.fkip.unipa.org](http://journal.fkip.unipa.org)

Internet Source

1 %

37

Aulia Agrindha Ulfah, Dewi Jumiarni, Yennita Yennita. "PENINGKATAN HASIL BELAJAR PESERTA DIDIK MELALUI PENERAPAN MODEL DISCOVERY LEARNING PADA MATERI

&lt;1 %

# EKOSISTEM", Diklabio: Jurnal Pendidikan dan Pembelajaran Biologi, 2020

Publication

---

38

Inggit Puspita Ningrum, Rahmiwati Marsinun. "Penerapan Model Pembelajaran Problem Based Learning untuk Meningkatkan Kemampuan Berpikir Kreatif Siswa", Jurnal Basicedu, 2022

Publication

---

<1 %

39

Nur Hidayah, Stefanus Christian Relmasira, Agustina Tyas Asri Hardini. "MENINGKATKAN KEAKTIFAN DAN HASIL BELAJAR MATEMATIKA MELALUI MODEL PEMBELAJARAN MATEMATIKA REALISTIK UNTUK SISWA KELAS IV SD", Jurnal Basicedu, 2019

Publication

---

<1 %

40

[lpmpdki.kemdikbud.go.id](http://lpmpdki.kemdikbud.go.id)

Internet Source

---

<1 %

41

[www.scilit.net](http://www.scilit.net)

Internet Source

---

<1 %

42

Amalia Uswatun Hasanah, Heru Wardany, Omi Sumiati. "Meningkatkan Kemampuan Fisik Motorik Kasar Anak Usia 5-6 Tahun melalui Media Engklek Portable", Jambura Early Childhood Education Journal, 2022

Publication

---

<1 %

- |    |   |      |
|----|---|------|
| 43 | Miftichatun Chanifah, Stefanus Christian Relmasira, Agustina Tyas Asri Hardini. "UPAYA MENINGKATKAN KEMAMPUAN BERPIKIR KRITIS DAN HASIL BELAJAR PADA PEMBELAJARAN MATEMATIKA MENGGUNAKAN MODEL PEMBELAJARAN PROBLEM BASED LEARNING PADA SISWA KELAS V SD", Jurnal Basicedu, 2019<br>Publication | <1 % |
| 44 | <a href="http://digilib.uinkhas.ac.id">digilib.uinkhas.ac.id</a><br>Internet Source   | <1 % |
| 45 | <a href="http://digilib.uinsby.ac.id">digilib.uinsby.ac.id</a><br>Internet Source   | <1 % |
| 46 | <a href="http://kumpulanskripsi2.blogspot.com">kumpulanskripsi2.blogspot.com</a><br>Internet Source   | <1 % |
| 47 | <a href="http://proceeding.stkippgribl.ac.id">proceeding.stkippgribl.ac.id</a><br>Internet Source   | <1 % |
| 48 | <a href="http://www.publikasiilmiah.com">www.publikasiilmiah.com</a><br>Internet Source   | <1 % |
| 49 | <a href="http://www.untag-banyuwangi.ac.id">www.untag-banyuwangi.ac.id</a><br>Internet Source   | <1 % |
| 50 | Wanti Marsila, Connie Connie, Eko Swistoro. "UPAYA PENINGKATAN MOTIVASI BELAJAR DAN HASIL BELAJAR FISIKA MELALUI PENGGUNAAN MODEL DISCOVERY LEARNING  | <1 % |

# BERBANTUAN LEMBAR KERJA PESERTA DIDIK", Jurnal Kumparan Fisika, 2019

Publication

---

51	<a href="http://digilib.uin-suka.ac.id">digilib.uin-suka.ac.id</a> Internet Source	<1 %
52	<a href="http://digilib.uns.ac.id">digilib.uns.ac.id</a> Internet Source	<1 %
53	<a href="http://e-jurnalmitrapendidikan.com">e-jurnalmitrapendidikan.com</a> Internet Source	<1 %
54	<a href="http://ejurnalkotamadiun.org">ejurnalkotamadiun.org</a> Internet Source	<1 %
55	<a href="http://ji.unbari.ac.id">ji.unbari.ac.id</a> Internet Source	<1 %
56	<a href="http://journal.kualitama.com">journal.kualitama.com</a> Internet Source	<1 %
57	<a href="http://jurnal.ugn.ac.id">jurnal.ugn.ac.id</a> Internet Source	<1 %
58	<a href="http://pbxpo.com">pbxpo.com</a> Internet Source	<1 %
59	<a href="http://repo.iain-tulungagung.ac.id">repo.iain-tulungagung.ac.id</a> Internet Source	<1 %
60	Akmal Rijal, Mansyur Romadon Putra. "Pengembangan Rencana Pelaksanaan Pembelajaran (Rpp) Matematika Berbasis Model Learning Cycle 7e Untuk Siswa Kelas V	<1 %

61

Miranti Widi Andriani. "Gambaran Kemampuan Berpikir Kritis Siswa Sekolah Dasar Saat Pandemi Serta Implikasinya Dalam Bimbingan Dan Konseling", Nusantara of Research : Jurnal Hasil-hasil Penelitian Universitas Nusantara PGRI Kediri, 2021

Publication

---

<1 %

62

Rimba Sastra Sasmita, Nyoto Harjono. "Efektivitas Model Problem Based Learning dan Problem Posing dalam Meningkatkan Kemampuan Berpikir Kritis Siswa Sekolah Dasar", Jurnal Basicedu, 2021

Publication

---

<1 %

63

Frans Meydy Hutagalung, Nyoman Rohadi, Irwan Koto. "UPAYA MENINGKATKAN HASIL BELAJAR DAN KETERAMPILAN PROSES SAINS MELALUI MODEL PEMBELAJARAN BERBASIS MASALAH MENGGUNAKAN VIDEO PEMBELAJARAN PADA MATERI FLUIDA STATIS", Jurnal Kumparan Fisika, 2020

Publication

---

<1 %



